
CAB E 12.1
Universitätstrasse 6
CH-8092 Zürich
www.ufo.ethz.ch
info@ufo.ethz.ch

Protokoll Mitgliederversammlung Sitzung vom:3. Mai 2011 im ABBsolut
Sitzungsdauer: 18:41 Uhr�19:17 Uhr

Verteiler: UFO-Vorstand, GPK (protokolle@vseth.ethz.ch)

Anwesend: Ursina Messmer
Stefan Bucher
Shilpi Singh
Anna Hool
Johanna Otto
Liv Kellermann
Lucas Baumann
Simon Steiger
Tabea Kropf
Matthias Honegger
Simone Bachmann
Kelvin Fong
Christoph Benkler
Julian Hofer
Hanna Bruderer
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Nathalie Wandel
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6. Wahlen
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7. Vorschau

8. Varia

Protokoll
1. Matthias Honegger, der die Versammlung leitet, eröffnet die Generalversammlung des Umwelt- und Forstfach -

vereines.  Als einleitende  Bemerkung wird  erwähnt,  dass  die  Generalversammlung neu den Vorschriften  des 
VSETH entsprechend zwei statt einmal im Jahr, sprich einmal im Semester stattfinden wird. (Nachträgliche anm. 
des Protokollanten: Dies stimmt so nicht. Eine Versammlung reicht.)

Unser VSETH-Götti, Manuel Grauwiler, wird herzlich willkommen geheissen.

2. Da an der Versammlung lediglich 20 Personen (inkl. Vorstand) anwesend sind, wird die Wahl der Stimmenzähler  
nach allgemeinem Gutheissen ausgelassen.

3. Die Traktandenliste wird einstimmig angenommen.

4. Auch das Protokoll letzter Generalversammlung des UFO vom ... wird einstimmig gutgeheissen.

5. VORSTANDSBERICHTE:

Projekte:

Liv Kellermann stellt sich vor und gibt einen kurzen Rückblick: Mit dem Einstieg in den UFO hat sie als erstes Pro -
jekt das Kerzenziehen betreut. Dass das Kerzenziehen zum ersten Mal auf dem grünen Boden statt fand war ein 
Gewinn. Viele haben sich spontan entschlossen noch eine Kerze zu machen und seien echte Kunstwerke entstan-
den.

UFO-Party:

In Abwesenheit für die Organisatoren (Martha Vogel & Claudia Mignani) berichtet Ursina über den Erfolg der  
UFO-Party und verdankt den Einsatz Martha und Claudia.

Sechseläutenexkursion:

Lucas Baumann berichtet über das diesjährige Ziel der Exkursion im Wasserschloss der Schweiz wo Aare, Reuss  
und Limmat zusammenlaufen. Dieses Jahr nahmen 10 Personen teil.
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HOPO:

Ursina Messmer berichtet vom Austausch mit der Technischen Universität München (TUM), der vom VSETH und 
der TUM jedes Jahr organisiert wird. Während der Anwesenheit der Delegation aus München wurden verschie-
den Themen besprochen.

Da im letzten Semester niemand für die externe Hochschulpolitik zuständig war, besuchte Ursina den FR. Da sich 
interessierte für diesen Job gemeldet haben, kann sie diese Verpflichtung nun abgeben.

UK:

Johanna Otto berichtet: Von der ETH-Leitung wird seid dem Vorfall in Deutschland mit Karl-Theo von und zu Gu-
tenberg dem Thema Plagiate sehr vieI mehr Aufmerksamkeit geschenkt. Entsprechend wird auch bei uns am De-
partement vermehrt darauf geschaut. Insbesondere wir in Zukunft drauf geachtet, dass die Redlichkeitserklärung 
unterschrieben wird. Betreffend dem verschärften Fokus sind noch nicht alle Details geklärt. Diese werden je -
doch in der UK noch behandelt.

Weiter aktuell und bereits in der Umsetzung ist die Neugestalltung des Bachelors sodass nun alle Masterstudien-
gänge eine entsprechende Bachelorvertiefung haben.

KOMMUNIKATION:

Simon Steiger hat den Posten für public relations im UFO-Vorstand übernommen und stellt sich kurz vor: Sein  
ziel ist, den UFO näher an die Studierenden zu bringen und die Kommunikationsmittel im Auftritt vereinheitli -
chen. Ein erster grosser Schritt dazu ist die neue Homepage, die im Sommer aufgeschaltet werden soll. Das Ziel 
ist, dass die Homepage die erste Anlaufstelle für Studierende wird. Dabei soll die Homepage auf drei Säulen auf -
gebaut werden: Studium (mit allen Studiumsrelevanten Informationen), Anlässe (um Mitstudierende besser ken-
nen zu lernen und abzuschalten) und neu soll als weiteres Standbein auch die Zeit nach dem Studium abgedeckt 
werden. Dazu sollen Kontakte zur Berufswelt und den ETHalumnis hergestellt werden um den Studierenden ver-
mehrt Perspektiven für nach dem Studium aufzeigen Vernetzung zu können.

6. WAHLEN

Präsident: Ursina Messmer (bisher) stellt sich zur wahl. Es gibt keine Kampfkandidatur und Ursina wird einstim-
mig mit einer Enthaltung gewählt.

Quästor: Thomas Kreienbühl (bisher)

Anna Hool stellt die Frage, wer das denn sei (er ist abwesend, anm. des Protokollanten). Ursina erklärt, dass Tho -
mas bereits eine Lehre als kaufmännischer Angestellter hinter sich hat und sich damit bestens für das Amt quali -
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fiziert. Thomas wird einstimmig gewählt.

Bisherige Vorstandsmitglieder:

- Stefan Bucher (Vizepräsident)

- Anna Hool & Johanna Otto (HoPo-Intern)

- Christoph Laule (zurzeit im Ausland)

- Lucas Baumann (Projekte)

- Jakob Anz (zurzeit im Ausland)

- Christoph Benkler (Verschiedenes)

Stefan Bucher ist als Vizepräsident vorgesehen. Stefan ergreift das Wort und stellt sein Amt im Vorstand zur Ver -
fügung, da er der Meinung ist, dass dieses Amt von einem zukünftigen Präsidenten besetzt werden sollte, der 
sich auf diese Weise schon einarbeiten könnte.

Ursina erklärt darauf hin, dass Wechsel der Ämter innerhalb des Vorstandes kein Problem sind (ausser Präsi und 
Quästor weil diese Unterschriftberechtigung haben, anm. des Protokollanten) und dies somit auch später erfol-
gen kann.

Philipp Näf fragt, ob der Vorstand an der letzten Generalversammlung nicht für ein Jahr gewählt wurde. Ursina 
bestätigt, dass dies so geschehen ist. Neu findet die GV aber zweimal im Jahr statt und somit werden die Mitglie -
der jedes Semester gewählt.  Dies vereinfacht zudem auch die Aufnahme neuer motivierter Vorständer die so 
auch früher im Vorstand ein Stimmrecht haben. Die bisherigen Vorstandsmitglieder wurden einstimmig wieder-
gewählt.

Hopo-extern:

Hopo-extern ist ein neu kreiertes Amt. Die gewählten Mitglieder kümmern sich um hochschulpolitische Belange, 
die nicht unmittelbar mit dem D-UWIS im Zusammenhang stehen. Unter anderem ist das Besuchen des FR und 
des MR sowie die Kontaktpflege zu anderen Fachvereinen in diesem Amt anzusiedeln. Dafür gemeltet haben sich  
gleich drei Personen:

- Amelie Rietscher

- Nathalie Wandel

- Tabea Kropf
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Die Kandidaten stellen sich kurz vor. Bei drei Enthaltungen gewählt.

Porjekte:

Neu für das Ressor Projekte stellt sich Liv Kellermann zur Wahl. Bei einer Enthaltung gewählt

UFO-Alumni:

In Funktion als Kontaktstelle vom UFO mit den ETHalumnis möchte sich  Matthias Honegger in den Vorstand 
wählen lassen. Auch diese Funktion ist so noch nicht im Vorstand vertreten, macht jedoch im Hinblick auf den 
zusätzlichen Themenbereich den der UFO abdecken möchte (siehe KOMMUNIKATION) Sinn. Bei einer Enthaltung 
gewählt.

Kommunikation:

Simon Steiger hat sich schon vorgestellt (siehe KOMMUNIKATION). Bei einer Enthaltung gewählt.

Wiederwahl AFK:

Die AFK-Mitglieder wurden ohne Ausnahmen in ihren Ämtern einstimmig bestätigt. Es sind dies:

- Simone Bachmann (Präsidentin)

- Roman Vonwil ( Vize)

- Philippe Graf ( Aktuar)

- Martin Brüllhardt ( Hochschulpolitik)

- Laura Schuler (Hochschulpolitik)

- Anja Bader (Projekti)

- Bastien Burri (Projekti)

- Corina Pescatore (Projekti)

- Flurina Schnider (Projekti)

- Simeon Crest (Projekti)

- Sophie Stroheker (Projekti)
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7. VORSCHAU

Anlässe:

Ursina erklärt, dass folgende Aktionen noch stattfinden werden:

• Das Vertical, wo sich die Jahrgänge untereinander besser kennenlernen sollen und auch ehemalige Stu-
dierende im lockeren Rahmen dabei sind.

• Für die Sammlung von Unterschriften für die Stipendieninitative wurden Unterschriftenbogen bestellt.  
Diese sollen anlässlich eines Thirstday-beers ausgefüllt werden.

• Auch bald wieder aktuell wird die Vorbereitung des Erstemestrigen-Tages.

UK:

Anna Hool berichtet, dass das D-AGRL und das D-UWIS zum D-USYS zusammengelegt werden. Dies entstand 
deshalb, weil sich die ETH vermehrt auf Gesundheitswissenschaften ausrichten will und deshalb Bewegungs- 
und Lebensmittelwissenschaften zusammengelegt werden. Für die Agronomen selbst rechtfertigt sich kein eige-
nes Departement, weshalb sie mit dem D-UWIS fusioniert werden. Im neuen Departement werden zwei separate 
Studiengänge angeboten. Es ändert sich für die Studierenden direkt nichts. Es wird nur noch eine DK, eine RK 
aber zwei UKs geben.

Projekte:

Mit der UFO-internen Restrukturierung wurden auch die Aufgaben etwas anders definiert.  Die Projektverant-
wortlichen (Lucas & Liv) sollen vor allem die Events betreuen (Fragen beantworten, Finanzen überwachen). Es 
wird aber vermehrt versucht, UFO-Mitglieder zu motivieren einen Event zu organisieren.

Der Vorstand hat entschieden, dass das UFOndue von der GV getrennt wird. Dies aus mehreren Gründen:

1. die Kosten für  einen solchen Event explodieren bei einer Nachfrage wie das letzte Jahr.

2. Sollte niemand wegen Platzmangel nicht an die GV kommen können (nicht alle die da waren interes -
sierten sich auch für die GV als solches und nahmen so jenen Plätze weg, die sich für die GV auch inter -
essierten). 

VARIA:

Stefan Bucher erwähnt, dass auch die W'n'R-Kommission doch neu gewählt werden müsste.

Ursina führt aus, dass die Leute die in die Kommission kommen für das nächste W'n'R noch nicht ganz klar ist.  
Zudem beschränken sich die Aktivitäten der Kommission vor allem auf das HS. Aus diesem Grund wird die Wahl  
im HS erfolgen.
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Fürs Protokoll Für den UFO-Vorstand

Stefan Bucher, Vizepräsident Ursina Messmer, Präsident
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